

# LA CORRESPONDENCIA DE ALICANTE

Diario de noticias

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

UN NÚMERO 5 CÉNTIMOS

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Precio de los anuncios  
50 céntimos de peseta la línea —  
en la 1.ª plana  
— 25 céntimos de peseta la línea —  
en la 2.ª y 3.ª planas  
— 10 céntimos de peseta la línea —  
en la 4.ª plana  
R mitidos y esques, mortuorias a  
precios convencionales, dirigidos  
al Administrador

Precio de suscripción  
LA CORRESPONDENCIA  
DE ALICANTE  
— En la capital —  
Un mes, 1.25 pesetas; Trimestre, 3.75  
FUERA: Trimestre, 4.50  
Punto único de suscripción.  
Castaños, 55—ALICANTE

AÑO I

ALICANTE LUNES 17 de JUNIO de 1918

NUMERO, 131A

## NOTA DEL DIA

### Las frases de Maura

El jefe del gobierno ha permanecido más tiempo del que suele permanecer en la regia cámara, cuando a ella acude por asuntos gubernamentales. Como hemos llegado ya a un extremo tal de apasionamiento y cada día se acentúan las filias y las fobias, sobre todo en los comentarios de prensa, leyendo ésta, no podemos colegir cual es la verdadera significación de las palabras dichas por el señor Maura después de su última conferencia con el Monarca.

Si se lee el periódico tal, vemos que el presidente del consejo dijo que hay muy graves noticias internacionales: si leemos el cual, encontramos este otro texto: «Asegura el jefe del Gobierno que son muy importantes las noticias recibidas a última hora del extranjero».

Resumen: que no es posible traslucir con conocimiento de causa el verdadero, el obligado motivo que prolongó la conversación del señor Maura con el Rey: ni la precisa significación de sus palabras. Sólo tenemos a la hora de ahora, un elemento de juicio que pudiera ser la causa única de todas las ambigüedades a que aludimos y es ésta, la revolución que se dice surtió en Austria-Hungría, que no sea en la doble Monarquía y si en el reino de Víctor Manuel III, donde se está incubando algo que dé lugar a trascendentes derivaciones políticas internacionales en que España pudiese jugar un papel de gran importancia.

No creemos que esta incertidumbre de todos: se prolongue muchos días y no creemos tampoco que se hagan esperar mucho tiempo nuevas palabras del presidente del Consejo que disipen dudas y aclaren conceptos que la conveniencia de cada parcialidad política expone de la manera que más beneficia sus propios intereses. Lo que si podemos adelantar a nuestros lectores, es que se inició ya una nueva gran ofensiva austro-húngara en el frente italiano y que en la Nunciatura de Madrid se advierte un inusitado movimiento.

### «La Publicidad» viola la correspondencia

El órgano periodístico de la casa naviera contrabandista pseudo española Hijos de José Taya publica en su edición de ayer una circular de la Embajada Alemana a los Consulados que, traducida torpemente por La Publicidad dice así:

«Procedente de campo hostil para nosotros se ha repartido ultimamente gran copia de ejemplares de un cartel gráfico con el título Relaciones hispano alemanas en el cual se menciona cada uno de los barcos españoles perdidos a consecuencia de la guerra submarina alemana.

Yo he protestado contra la divulgación de este cartel por su contenido ofensivo para Alemania cerca del Gobierno español a lo cual este replicó que habían sido confiscados los ejemplares de la hoja expuestas públicamente y que además había ordenado la recogida de la tirada.

Si a pesar de la comunicación del Gobierno español fueran en esa repartidos o públicamente expuestos los ejemplares del mencionado cartel ruego a Vd que fundándose en la

queja de la contestación dada por el Gobierno español, presente al punto una reclamación dada por el Gobierno a las autoridades competentes de la localidad pidiendo la inmediata recogida.

(firmado) Ratibor.

Hemos de confesar que al leer el documento bajo una gran cabecera a dos columnas hemos experimentado una decepción. Teniendo en cuenta que La Publicidad mopoliza junto con El Sol el sentimiento de la dignidad nacional en España y que lo mismo que este, no ha creído conveniente ocuparse de las fechorías de los bandidos que mantiene en nuestro suelo la embajada de Italia, creímos que, puesta a reproducir a doble columna un documento de una Embajada se trataría realmente de una cosa sensacional. Pues bien: como habrá visto el lector, el documento de referencia es de lo más natural e inocente que haya jamás sacado de quicio a la prensa periódica. La propaganda aliada disfrazada de española, como los cómicos que representan en París las obras de Blasco Ibáñez y repartido profusamente una hoja en la que se afirma con el argumento contundente de unos muñequitos, que los submarinos alemanes han echado a pique hasta la fecha de la hoja 52 buques españoles con 154.049 toneladas.

Como quiera que la lista en cuestión es falsa ya que 17 de los tales buques o siguen navegando o fueron hundidos con el choque de minas de procedencia aliada y precisamente a consecuencia de tales naufragios murieron la mayoría de los 52 tripulantes, y como quiera que también es falsa la suposición de que los torpedeamientos de buques españoles obedecen a enemistad de los alemanes por España ya que han tenido lugar como tardía o incompleta defensa de Alemania contra su bloqueo por aliados con grave perjuicio también para los intereses españoles, la Embajada de Alemania nación que tiene con España tratados de paz y amistad, ha pedido y obtenido del Gobierno la recogida de aquellas hojas cuyo contenido era una calumnia del mismo modo que el Gobierno de Alemania mandaría recoger sin esperar siquiera la reclamación del señor Polo de Bernabé, hojas que afirman por ejemplo que el prototipo del español es don Antonio Tayá.

Citamos este nombre precisamente porque sabemos que es don Antonio Tayá quien dirige esta clase de campañas de su periódico. Y le preguntamos ¿de dónde sacó usted el original de la circular de la Embajada señor Tayá? de quién? ¿no sabe usted que la Constitución española proclama la inviolabilidad de la correspondencia y que el Código penal castiga su violación lo mismo que el secuestro de documentos?

¿Quién ha robado el documento que publica en copia literal el órgano periodístico de la casa Ansaldo, digo de la casa Hijos de José Tayá... Tal vez el juzgado de Instrucción pueda contestarnos.

(De El Tiempo de Barcelona)

### Las cédulas personales

El día cinco del presente mes, empezará la recaudación en período voluntario del impuesto de cédulas personales, durante el plazo de tres meses, en las oficinas de arbitrios de estas Casas Consistoriales, de nueve a trece de la mañana.

## EL AVANCE ALEMÁN

### Lo que ganan de día

#### lo pierden de noche

La batalla de Occidente es como el flujo y reflujo de la mar. Por la mañana obtienen los alemanes una victoria y por la tarde les infligen los franceses una derrota y además los insultan. «¿Cómo puede ser esto?» — preguntará el lector. ¡Ay, amigos y cofrades, hay que seguir la guerra atentamente y eso cuesta trabajo! Pero vale la pena, palabra de honor. Y si se consigue uno olvidar que en cada combate suele haber millares de heridos y de muertos, entonces hasta se divierte uno mucho más que con una comedia de Abati.

Decía yo que los alemanes ganan una batalla por la mañana. Ejemplo la primera acometida entre el Oise y el Marne: rotura del frente francés, avance de veinte a treinta kilómetros de profundidad, decenas de millares de prisioneros, cañones, municiones, etcétera. ¿Es esto una victoria? ¡Sí! Pues a otra cosa.

Llega la noche y en las redacciones de los periódicos de París se entablan diálogos como éste:

— ¿Dónde están? pregunta el redactor jefe al encargado del servicio

— La izquierda alemana alcanzó Chateau Thierry; el centro ha desbordado Soissons y la derecha avanza por la orilla derecha del Oise y ha pasado Ribecourt.

El redactor jefe nervioso, se pasa una mano por la perilla repetidamente. Luego llama:

— M. Mayeur.

— ¿Monsieur?

Haga usted una «impresión de última hora» para componerla de cursiva del 9, y contenga usted a los alemanes en la línea de Noyon-Soissons-Chateau Thierry. Diga usted que estos tres puntos son los pivotes de la defensa de Foch en el teatro de esta batalla, pero no insista usted demasiado por si tomaran alguno de esos pivotes y eso acarreará demasiada emoción.

— Bien, así lo haré.

— ¡Ah! Puede usted decir que las «bolsas» que el enemigo pueda formar entre esos puntos de apoyo no influirán nada en el resultado decisivo de la batalla y no servirán más que para colocarle en una situación comprometida.

— Así creo yo también — arguye M. Mayeur.

— ¿Verdad? Diga usted que Francia puede esperar tranquila esta acometida de los bárbaros; no estaría mal una discreta alusión a los campos catalánicos y puede usted terminar así, poco más o menos: «¡Dejemos que la ola muera por sí misma!»

— Sí, pero si digo eso pueden temer los lectores que la ola por sí misma venga a morir a París.

— Pero ¡puesto que le doy a usted el encargo de detenerlo! No lo olvide: detenga usted por hoy el avance en la línea Noyón, Soissons, Chateau-Thierry. Mañana veremos.

M. Mayeur coge la pluma y empieza a trazar unas líneas en blancas cuartillas. Entra un redactor.

— ¿Qué hace usted, monsieur Mayeur? — pregunta.

— Tengo el encargo de detener a los «boches» en la línea Noyón, Soissons, Chateau Thierry.

— Entonces ¿qué es lo que le encomiendan a Foch, «mon vieux»?

— Comprendame bien, amigo mío; es para tranquilizar a las gentes. No se puede decir que avanzan y avanzan constantemente.

Y el bueno de M. Mayeur traza varias cuartillas en cuyo final dice: «Sean cuales fueran las variantes de estos últimos días, la ola enemiga está contenida por nuestro fuego en las llanuras entre el Oise y el Aisne; detenida en el Aisne y en los linderos de Soissons; avanza sobre el Ourcq, pero no logra penetrar en el bosque de Villers-Cotterets y al sur de este bosque, el frente alemán tiene que replegarse hasta Chateau-Thierry que no consigue alcanzar. En muchos puntos el enemigo está embotellado, en sus «bolsas» y podemos considerar la situación como enteramente satisfactoria si no fuera por que hay cuarenta divisiones enemigas que aún no han intervenido».

M. Mayeur entrega las cuartillas al redactor jefe que las aprueba, pero al llegar a lo de las «cuarenta divisiones enemigas que aún no entraron en fuego» comprende que eso puede tranquilizar excesivamente a los lectores y añade debajo de su puño y letra:

«Por nuestra parte tenemos preparadas a disposición de Foch reservas de rescate para hacer frente a lo que envíe a las líneas confiando en el buen efecto que ha de producir en los lectores.

Luego, cuando M. Mayeur abandonó la redacción en busca del lecho va reflexionando:

«Tiene razón ese diablo de Hutin. Hemos aceptado la tarea de Foch y estamos haciendo retroceder a los alemanes. Si algún día llegan a entrar en París la gente se preguntará muy sorprendida: ¿Pero no los habíamos detenido en Soissons?»

HISPANICUS.

### Comisión Municipal de Subsistencias

Nota oficiosa

Sesión de 15 de junio de 1918.

Da cuenta el primer teniente de alcalde señor Tato que preside por delegación del alcalde señor Bono — de que en cumplimiento de acuerdo adoptado en la última sesión, la Alcaldía ha requerido al Presidente del gremio de panaderos a fin de que en el plazo más breve posible, se implante el pan moreno único al precio de cincuenta y cinco céntimos el kilogramo y que espera de un momento a otro recibir la contestación de dicho gremio, para adoptar la resolución que proceda.

También comunica el acuerdo del Comercio de conceder a los obreros de la sociedad «La Marítima» un aumento en los jornales que regirá en tanto duren las actuales circunstancias.

Así mismo participa que en vista del aumento que ha experimentado el precio de las aves, las vendedoras de gallina de la plaza de abasto han notificado a la Alcaldía que se ven en la necesidad de elevar a seis pesetas el precio del kilogramo de dicho artículo, que hasta ahora han venido vendiéndolo a cinco pesetas.

La Comisión acuerda reunirse el jueves en aquellas semanas en que el sábado sea día festivo.

Compro Pielas de ZORRO cazado en invierno.—ALFREDO SOLA. — Mayor, 14 al 18, Alicante.

## CRONICAS DE LA GUERRA

### Más del avance alemán

Está visto, hasta que el ejército alemán no consiga todos sus objetivos de avance en el teatro Occidental de operaciones y el aniquilamiento de las reservas del Generalísimo Foch, no cesa en su empeño de atacar y contraatacar a las huestes francesas que a pesar de estar ya poco menos que aniquiladas, quieren oponerse al brioso empuje de sus adversarios.

Aunque la prensa de París niegue el éxito alcanzado por las tropas germanas, en esta última jornada estas, siguen su victoriosa marcha, conquistando pueblos y más pueblos, y capturando miles y más miles de prisioneros, teniendo en su poder desde el 27 de mayo último día en que comenzó la tercera ofensiva, más de 75 mil, cifra bastante elevada si se tiene en cuenta las pocas pérdidas que ha sufrido con respecto a sus enemigos.

En esta lucha sin reposo, ha jugado la artillería importantísimo papel. Los ingleses ensazan, como sus aliados los franceses, las excelencias de su material artillero. Sus baterías a caballo con cañones de 12 libras, 8.9 centímetros y la artillería gruesa de campaña con cañones de 60 libras; 12.5 centímetros, han cumplido a maravilla su destructora misión.

Los ingleses siguen la tradicional costumbre de designar sus piezas de fuego por el peso de los proyectiles que lanzan.

En todos sus modelos de cañones hacen grandes elogios; pero sobre todos ellos, se alzan los méritos del de 60 libras. En este notable cañón inglés se logra la recuperación de la pieza por resortes metálicos. Sabido es que en todas las artillerías mundiales se pusieron en juego ingeniosos artificios para que sin necesidad de nuevas punterías se lograra el tiro rápido. La base de todos ellos consiste en un punto de apoyo fijo, por la reja o arado que se clava en el suelo y el intermedio elástico, susceptible de observar la fuerza de retroceso, devolviendo la cureña a su posición primitiva.

Y a pesar de todas estas hipotéticas excelencias de los ingleses, el cañón germano, como el soldado teutón, han vencido, han arrollado, han abatido, al cañón británico y al soldado inglés, tanto en los featos de tierra, como en los mares, donde los submarinos siguen a diario hundiendo barcos y más barcos de todos sus enemigos, tanto en el mar del Norte, como en el Mediterráneo y Atlántico. En el Mediterráneo han hundido últimamente unas 26.000 toneladas de registro bruto; entre ellos se encontraban los vapores ingleses armados «Cambrian» y el «Snowden». El cañón alemán de largo alcance, sigue bombardeando la capital de la vecina República, causando numerosos destrozos en sus edificios y numerosas víctimas en sus habitantes.

CAPITAN EBRO.

Las oficinas de redacción y administración de LA CORRESPONDENCIA DE ALICANTE, se hallan establecidas en la calle de Castaños número 55 bajos, donde se dirigirá toda la correspondencia. Horas de oficina: de nueve de mañana a dos de la tarde.

## El incendio de esta madrugada

Esta madrugada a las 3 se ha producido un oraz incendio en el almacén de material eléctrico que os señores Botella y Compañía poseen en la calle de Sagasta.

El origen del incendio fué al saltar una chispa de un cable que cruzaba inferiormente la trastienda.

A los pocos minutos toda la parte del almacén era pasto de las llamas.

Inmediatamente acudieron el cuerpo de bomberos y enorme gentío, empezándose con ahínco los trabajos de extinción y salvamento.

Toda el ala derecha de la tienda ha quedado horriblemente destruida. Las pérdidas se calculan en varios miles de pesetas.

Dicho almacén estaba asegurado en la sociedad anónima «La Catalana».

Solo se tuvo que lamentar una pequeña desgracia.

Esta fué el camarero de la casa de huéspedes que existe encima del almacén. Se llama el herido José Navarro Catalán.

En la casa de socorro fué curado por los facultativos de guardia de una herida incisa en la cara posterior del antebrazo derecho, producidas, por algun vidrio u clavo al intentar en su confusión salir de su domicilio.

## DE PORTUGAL

(Por telégrafo)

Madrid, 17, 1.20 t.

### Complot descubierto

Lisboa.—Las autoridades han descubierto un complot democrático en las ramificaciones en provin-

cias. En poder de los comprometidos se ha encontrado numerosas armas y bombas.

No se ha alterado el orden. El presidente de la república asistió ayer a varios actos.

## Instrucción Pública

D. Alberto Blanco, presidente de la comisión permanente de la Asociación de maestros nacionales de la provincia de Alicante, ha dirigido al excelentísimo señor presidente de la Comisión parlamentaria dictaminadora del proyecto de ley para mejora de sueldos de los empleados civiles, un razonado informe en el que expresando el sentir de todas las representaciones provinciales, pide fundado en las poderosísimas razones de la carestía actual de la vida, una retribución que se aproxime en algo al pago que merece la patriótica y penosa labor que el maestro ejerce en la escuela.

Para ello de acuerdo con la Asociación Nacional del Magisterio se solicita la siguiente plantilla de categorías y sueldos;

Primera categoría, 5.000 pesetas de sueldo, 50 maestros.  
Segunda id., 4.500 id., 100 maestros.  
Tercera id., 4.000 id., 200 maestros.  
Cuarta id., 3.500 id., 400 maestros.  
Quinta id., 3.000 id., 800 maestros.  
Sexta id., 2.500 id., 1.600 maestros.  
Séptima id., 2.000 id., 3.200 maestros.

Octava id., 1500 id., 6.700 maestros.

Esta misma plantilla se pide para las maestras.

Ha sido objeto de toda clase de alabanzas la justa petición de los maestros nacionales de esta provincia por lo que nos permitiremos felicitar fervorosamente la hermosa iniciativa del presidente de la comisión permanente, nuestro querido amigo don Alberto Blanco.

## El partido conservador

(Por telégrafo)

Madrid 17, 1. t.

### Mirando el porvenir

El importante diario madrileño «La Nación» en su número de esta mañana, publica un suelto político en el que atribuye a un significado conservador la opinión que según él, comparte, el partido todo, como deber patriótico de Maura, hacer una crisis para que abandonen el poder Dato y Besada.

El Gabinete actual, dice, está formado por lo más soliente de los partidos dinásticos y tiene forzadamente que gastarse para entonces precisa que tenga la Corona una reserva a quien acudir.

Pasados los angustiosos momentos que hicieron necesario el sacrificio de los conservadores, en estos momentos presentes reclaman esa preparación para el porvenir.

Seguramente Dato no tardará a preparar dirigir su partido.

El dilema para Dato, es la crisis inmediata o la disolución del gran núcleo que creó don Antonio Cánovas del Castillo.

## Casa de Socorro

Durante las últimas 24 horas se han practicado en este centro benéfico las siguientes

### CURACIONES

Angel Poveda Bolulla, famigitis; Enrique Francés, dolor en la región lumbar y brazo derecho; Mercedes Quirant García, herida contusa en la región frontal y erosiones en la rodilla; Angel Pastor Planelles, erosión en la rodilla derecha; Antonio Puerto Murcia, herida contusa en la región occipital y Juan Lana Alcaraz, herida contusa en la región superciliar izquierda.

### TURNO PARA MAÑANA

### Médicos

D. Eduardo Mangada y don Angel Pascual.

### PRÁCTICANTE

Sr. Alvarez.

## El incidente Loigorry

(Por telégrafo)

Madrid, 17, 1.10, t.

### Cuestión personal

Barcelona.—El capitán Loigorry envió dos representantes a la redacción del periódico «La Lucha» con la misión de enterarse quien era el autor del comentario que molestó a dicho capitán.

El redactor jefe de la citada publicación señor Aguirre se declaró autor de lo escrito respondiendo de todo.

D signó a sus representantes, celebrando con los del Sr. Loigorry la primera reunión.

### DE COCENTAINA

## Victima de un ataque

Varios labradores de Beniarrés en contraron en el barranco de Sofre el cadáver de Miguel López Valor.

Se supone que la muerte ha sido casual, pues el interfecto padecía ataques epilépticos.

El Juzgado de Cocentaina instruye las oportunas diligencias para el esclarecimiento del hecho.

## La guerra al día

(Por telégrafo)

Madrid, 17, 11, m.

### Extracto de operaciones

En el campo de batalla al suroeste de Noyón hubo un furioso contraataque francés.

Se estrellaron también las reacciones de las fuerzas francesas contra Dommiery y contra el bosque de Villers-Cotterets.

Al norte de Belhune y al sudoeste de Narris, hubo ataques parciales de los ingleses con algunas pequeñas entajas.

preparación de artillería, las tropas austriacas se lanzaron al asalto de las posiciones italianas del sector este de la meseta de Asiago al límite del valle del Brenta y en el monte Grappa, en una extensión de unos 150 kilómetros consiguiendo los asaltantes ocupar numerosas posiciones y pasar a la orilla derecha del Piave.

## Mitín integrista

(Por telégrafo)

Madrid, 16, 9, m.

### Tumultos y agresiones

Toledo.—En el teatro Rojas se ha celebrado un mitín integrista organizado por la juventud madrileña. Asistieron más de 3000 almas.

Presidió el acto el señor Senante, el hijo del poeta Selgas, y otros.

El señor Quiles, pronunció un elocuente discurso, tratando sobre el programa integrista y exponiendo que éste es indiferente a las formas de gobierno, pero que prefiere la Monarquía.

Abogó por las autonomías regionales tradicionales.

Habló luego el señor Requejo, ocupándose de la situación de España, y fustigando los sucesos ocurridos en Agosto, en los que dijo se cometieron verdaderos crímenes.

Las palabras del orador producen agitación en los elementos perturbadores que protestan.

Un concejal conservador y otro socialista, discuten acaloradamente, acabando por agredirse, ocasionándose un gran tumulto.

El Sr. Requejo, consigue dominarlo, prosiguiendo su discurso.

Abogó por la libertad de la enseñanza, censurando la institución libre de los acaparadores sectarios.

Al levantarse a hablar el señor señor Senante, se le tributa una delirante ovación.

El ilustre diputado por Azpeitia, comienza su discurso, significando su protesta por las interrupciones de los elementos extraños que se encuentran en el local e increpa a los perturbadores que defienden la libertad de sus ideas sin dejar exponer las ajenas.

El público aplaudió entusiastamente al orador.

Todo el discurso del diputado integrista, tendió a diseccionar el socialismo, a quien atribuye como único y verdadero causante de las desdichas de España.

Al terminar el señor Senante, fué nuevamente objeto de entusiastas aplausos, terminando el acto sin nuevos incidentes.

A las dos de la tarde, se celebró un banquete de 60 comensales.

No se pronunciaron discursos.

### DE ORIHUELA

## ATROPELLO

En Orihuela, estando juzgando en la Plaza de la Constitución, en compañía de varias niñas la rapaza de ciudad de Pajar Bone, al intentar mala fortuna de ser atropellada por el coche de Antonio Cámara, sufriendo la niña varias lesiones de pronóstico grave.

El Juzgado instruye las diligencias oportunas.

## Registro Civil

Durante las últimas 24 horas se han practicado en este establecimiento, las siguientes inscripciones:

### Nacimientos

Josefa Jover Gil, Concepción Botella Juan, María Cano Toledo, María Moranti Ridaura, Joaquin Navarro Pousó, Rafael Anils del Sacramento Tomás Zaragoza Pérez, y Remedios Torregrosa Asensi.

### Defunciones

Salvador Aracil Esplá, 82 años; Angel Aracil Soler, 30 días; Juana Ramos Herencia, 76 años; Isabel Pérez Nadal, 24 años; José Herrero Cascales, 35 años; Andres Moreno Fernandez.

### Matrimonios

Rafael Papi con Salomé Llorca Macuel Pio con Dolores Llorca.

## Capítulo de noticias

La huelga está como estaba o peor aún.

En la reunión de anoche se dijo que había algunos proyectos estudiados y presentados, pero que no se daban al público por si fracasaban como los anteriores; en fin, nada en concreto.

También se dijo que por referencias se ha sabido que el presidente de la comisión patronal de huelga don Francisco Albero encargado y a la vez patrono de los talleres de construcción de los señores Viuda de Aznar, Rodes y C.ª está dispuesto a no transigir a ninguna demanda obrera y que por su iniciativa todos los patronos metalúrgicos han depositado dos mil pesetas, cada uno como garantía de que no aceptarán por separado ninguna demanda, perdiendo dicho depósito el que accediese.

Estamos de enhorabuena. Se han repartido unas hojas anunciando la baja del pan de 60 a 50 céntimos el ordinario y el moreno que iba a 50 céntimos ahora a 40, el Pay-Pay y candeal a 60.

Pero este precio o rebaja solo lo ofrecen tres panaderos; pero hoy en vista de esto los demás tahoneros han avisado a sus clientes que al lunes el pan a dos reales. ¡Oh competencia, bendita seas!

El Corresponsal

## La procesión de ayer

Ayer tarde a las seis y media salió de la Iglesia Parroquial de San Francisco la procesión de Minerva.

Dicho acto resultó solemnisimo. Abrieron la marcha los batidores de la guardia urbana. A continuación varias imágenes y larga fila de fieles, la del Excmo. Ayuntamiento, comisión municipal y un piquete del regimiento de la Princesa.

Al pasar la procesión por el paseo de Gadea, ocurrió un lamentable incidente.

La virgen de la Fé, una hermosísima virgen de talla, osciló, dando una vuelta de campana y quedando sobre el arroyo completamente destrozada.

Por fortuna no ocurrieron desgracias personales, pues con el susto consiguiente la procesión por un momento quedó interrumpida.

Inmediatamente fué trasladada con las debidas precauciones dicha imagen a la iglesia de donde salió.

## Audiencia

Señalamientos de juicios para mañana.

Sección 1.ª—Juzgado de Alcoy causa contra Angel Guirao Matres, por el delito de robo.

Abogado: Sr. Antón.

Procurador: Sr. Izquierdo.

(8) Folletón de LA CORRESPONDENCIA DE ALICANTE

## VISTO y VIVIDO

## Diario de un argentino, soldado en la guerra actual

Por JUAN B. HOMET

Se ha comprobado que hacía señales a la artillería francesa, engañándola para que tirara sobre nosotros en vez de tirar sobre el enemigo.

Pero esto no lo dirán los diarios. ¡Qué hipocresía!

Día 15.—Anoche hemos abandonado las trin-

cheras. La partida de los rusos impone la reorganización del regimiento.

Todos estamos hartos de esta vida. Cada día vemos más claro la magnitud de nuestra equivocación.

Esta mañana ha ocurrido un incidente interesante.

Formamos cola a la puerta de una casa para proveernos de agua.

La bomba funcionaba sin cesar, cuando al poco rato se descompuso. La dueña de la casa, una señora anciana, muestra su descontento al ver roto el aparato.

—Por aquí pasaron los alemanes, cuando marchaban sobre París, y me compusieron la bomba, que estaba desarreglada, y ahora ustedes, franceses, me la rompen.

Nos reímos de la ocurrencia de la señora, y la recomendamos que llame a los alemanes para que le arreglen la bomba.

Día 17.—Me cambian de compañía.

Mi nuevo capitán se llama Lamerlé, y es un padre para sus soldados. Su bondad es tan grande, que todos le queremos.

Es un francés de corazón, que he perdido dos hermanos en la guerra.

Nos llama siempre «Mes enfants!».

Continúan los ejercicios y la instrucción.

Día 19.—Partimos esta tarde del pueblo en que estamos para ocupar un nuevo sector a la derecha de Reims.

Estos cambios nos agradan, pues alteran la triste marcha de nuestra vida de soldados, y la curiosidad alivia un tanto nuestra miseria.

Mientras escribo, se ha producido un incidente.

El teniente Morachini ha maltratado a uno de nuestros compañeros, llamado Texe, holandés, diciéndole mil injurias y tratándole de muerto de hambre, y no contento con lo cual levantó la mano para pegarle.

Hemos protestado ante nuestro capitán, el paternal Lamerlé, el cual ha ordenado al teniente que quede arrestado en su cueva esperando órdenes.

En el próximo ataque morirá probablemente este teniente; pero no de bala alemana sino francesa.

¡Aquí hacemos justicia cuando la oportunidad se presenta!

Notemos esta prueba del buen espíritu y disciplina que reina en el ejército francés, y del cariño que los oficiales inspiran a los soldados, y añadamos que, en efecto, el teniente, ya capitán, Morachini, murió en la terrible ofensiva de Abril de 1917 en el combate que se llamó del «golfo de Auberive». Llamo terrible a esta ofensiva porque fué terriblemente mortífera, costando más de 200.000 hombres al Ejército francés y el mando al general Nivelle, y siendo el punto de partida de muchos actos de insubordinación.

Día 21. Hemos hecho una marcha de dos días, con un tiempo detestable. Lluvia y barro en todo el trayecto. Sin dejarnos tomar descanso, hemos bajado a las trincheras.

El sector se halla en mal estado. Tendremos que colocar alambres de púa y hacer defensas.

Empezamos a ser nuevamente las bestias de carga de Francia. Por algo somos extranjeros.

Día 23. Descansamos durante el día, y por

# La guerra

## La guerra submarina

(Por telégrafo)

Madrid, 17, 9:5 m.

### Buques hundidos

**Nauen**, (oficial).—Un submarino alemán mandado por el teniente Walter Remy, hundió recientemente en el mar Atlántico, tres vapores, sumando un total de más de 28.000 toneladas de registro bruto.

Entre los buques hundidos, figura el transporte de tropas yanquis «Presidente Lincoln», de 48.168 toneladas, armado con 4 cañones de quince centímetros y el vapor armado inglés «Begum» de 4662 toneladas.

La tripulación del primero de dichos buques, compuesta de 40 oficiales y 640 marinos, más 20 oficiales que viajaban de regreso a América, supóngese perecerían en su mayoría.

La aparición de los submarinos en la costa yanqui, constituyen una seria amenaza para los transportes de tropas.

Los submarinos no temen a las escollas; la prueba el hecho de que los hundimientos de transportes desde primero de Febrero de 1917 han sido 30 transportes de tropas.

Los comprobados este año, hundidos, han sido los siguientes grandes transportes de tropas:

23 de Enero, uno, de 10.000 toneladas en el Mediterráneo.

30 de Enero, el inglés «Minutona» de 13.528 toneladas

11 de Mayo, el francés «Sant Anna» de 9.350 toneladas.

5 de Febrero, el inglés «Tuscania» de 13.348 toneladas.

23 de Mayo, el inglés «Moldavia» de 9.500 y últimamente el «Presidente» de 13.528 toneladas.

Estos tres últimos, fueron hundidos por submarinos americanos.

## Comunicados oficiales

Madrid, 17, 9:10 m.

### Parte austriaco

**Viena**, (oficial noche).—Las tropas del archiduque José, sorprendieron las posiciones de defensa de límite al este de Montello, penetrando todo ese terreno.

Al general de caballería Schomburg lo mató una granada.

El número de prisioneros que cogimos en el Pieve pasa de 3.000 y llevamos contados 50 cañones tomados al enemigo.

En un asalto a ambos lados del Brenta, vencimos su formidable resistencia, penetrando hasta la tercera posición.

Cogimos 6.000 prisioneros, ingleses, franceses e italianos.

Solo logramos afianzarnos en parte de las posiciones que habíamos conquistado.

Al este del Brenta, tuvimos que abandonar el monte Raniero ante un contraataque del enemigo.

Rechazamos un contraataque en la vertiente norte del monte Grappa conservando las primeras líneas.

Conquistamos la región de las siete aldeas que atacamos, pero tuvimos que abandonar parte de los terrenos conquistados ante un contraataque formidable de los aliados.

En Liva, conquistamos Dosso alto de la región de Adonello y asaltamos Dosso di Cave, cogiendo 100 prisioneros y tres cañones.

En Albania rechazamos un ataque francés en Devotitove.

### Parte francés

**Paris**, (oficial noche).—En Woevre el enemigo penetró en la aldea de Xibray.

Le arrojamos cogiendo algunos prisioneros.

### Parte inglés

**Londres**, (oficial noche).—Sin novedad.

Ayer nuestros aviones han lanzado 19 toneladas de bombas en las estaciones de Staires, Armentieres y Brujas.

Derribamos tres aviones; obligamos a aterrizar a dos, e incendiamos un globo cautivo.

No perdimos ningún aparato.

### Los desórdenes en Irlanda

Madrid, 17, 185 t.

#### Nuevas luchas

**Nauen**, (madrugada).—Se han producido nuevas y violentas luchas entre la policía y el pueblo irlandés con motivo de la detención de dos empleados de tiendas de comestibles del condado de Galway.

Ante los cuarteles de la policía se reunieron las masas en actitud amena.

La policía recibió orden de disolverlos a vergajazos.

La muchedumbre respondió apedreando a la policía y libertando a los detenidos en la cárcel, en cuyo momento se reprodujeron las colisiones dando la fuerza armada una carga a la bayoneta de la que resultaron seis personas heridas.

## VIDA SOCIAL

### Viajeros

Han llegado: De Valencia, D. Lorenzo Piquer, D. Manuel y D. Victoriano Martínez; de Barcelona, D. Pedro Campos; de Zazagoza, D. Max Hoffman y de Denia, D. Enrique Albers.

Han salido: Para Murcia, D. Emilio Moreno; para Madrid, D. Gonzalo Márquez y para Cartagena, D. F. Torral Sol.

## LITERATURA ALIADA

### COMO NOS JUZGA UN INGLÉS

En algunos periódicos hemos leído estos últimos días el anuncio de un libro que años atrás publicó un político inglés acerca de España.

Mister Ward que asegura haber vivido en nuestro país estudiando nuestras costumbres y nuestras leyes, recopiló en su libro, que ha de lograr justa fama, las impresiones que fué recogiendo en su carnet de notas.

El libro de Ward es un libro curioso; es un libro interesante. No te asombres lector que afirmé, porque las más absurdas narraciones, las más extravagantes fábulas, suelen tener el encanto, la agradable sensación de lo interesante.

Mister Ward, osadamente habla de nuestra psicología después de unos pocos años de haber convivido con nosotros, y habla de nuestra psicología bajo la influencia de una supuesta superioridad de raza, aún cuando quiera en su prólogo desvirtuar esta impresión que causa la lectura de su libro, en cuyas páginas ha dejado un cúmulo de ofensas y conceptos erróneos sobre nuestra personalidad.

El libro de Ward está escrito con un excesivo apasionamiento y con una manifiesta mala fé. Injustamente, censura toda nuestra organización administrativa, nuestra justicia, nuestra policía, nuestro ejército, nuestra marina, nuestros servicios de comunicaciones, nuestro comercio...

Según se trasluce en su libro, Mister Ward nos tiene por un pueblo no europeizado al que es difícil seguir la ruta de progreso de las demás naciones europeas, y son tan falsas sus afirmaciones y tales cosas dice de España, que el lector no sabe si este señor Ward es un loco o un imbécil.

Muchísimos embustes podríamos transcribir de ese libro que Mister S. H. B. Ward publicó hace algunos años con el título «La verdad acerca de España», más para no abusar de la paciencia del lector, tan sólo transcribiremos unos pocos que al azar hemos recogido y que fielmente reflejan el valor histórico de la obra que recomendamos a todos los españoles aliadofilos.

Bueno será que comencen a conocer como nos juzgan los ingleses, denonados (? defensores hoy, del espíritu latino de la vieja Europa.

EJEDESE.

## SUCESOS

### ¡Esas bicicletas!

En la Casa de Socorro ha sido curada de varias lesiones la niña Mercedes Quirant García, producidas al

ser atropellada por la bicicleta que montaba Ramón Más Candela.

### El amor pasó

Estamos en plena estación estival. Las aguas marinas esperan amorosas que tengamos un acto de galantería con ellas. La horchata y el pay-pay están a la orden del día.

Cupido busca con ansias la sombra de un almendro... pero de su fresco escondite, sigue lanzando sus dardos envenenados sobre los juveniles y ardorosos corazones, Una flecha randa, veloz cruza nuestro cémit, de acuarela.

Y se clava en mitad del corazón de la rapaza Milagros García. Otra se hunde en el volcánico torax del doncel Juan Conesa Extremeño.

Amor tuvo buen tino, con el corazón sangrante de pasión juráronse felicidades sin cuento. La tierra les quemaba... Les faltaba el aire... y huyeron del hogar paterno.

La madre de la doncella ha denunciado el hecho.

## Mitín jaimista

(Por telégrafo)

Madrid, 17, 140, t.

### En Vich

**Barcelona**.—En el mitín jaimista celebrado en Vich, hablaron los señores Battle, Argemi, Guijarro, Junyent, Trias y Albi.

Los discursos versaron sobre las afirmaciones de los tradicionalistas por la unión realizada sobre la campaña que emprenderán en Cataluña afirmando que el jaimismo será la salvación de la Patria.

Hicieron resaltar que cuando el régimen ha puesto a su servicio a todos los partidos de gobierno no se puede gobernar por disparidad de criterios.

El número de asistentes al mitín pasó de 6.000.

A la llegada de los jaimistas a Barcelona, los esperaban en la estación numerosos correligionarios.

DE CREVILLENTE

## UN ROBO

En el comercio de tejidos que Vicente Sánchez Davó posee en Crevilente, se ha cometido un robo de importancia.

Los cacos aprovechando la obscuridad de la noche fracturaron cómodas y cajones llevándose alhajas en cantidad considerable, 1.000 pesetas en billetes del Banco de España y unas 500 pesetas en metálico.

Avisada la benemérita, después de varias pesquisas, fué detenido el sujeto Juan Garro Martínez como presunto autor de la sustracción.

De los trabajos que se reciben en esta redacción, publíquense o no, no se devuelven los originales

## De Marruecos

(Por telégrafo)

Madrid, 17, 1:15, t.

### Oficiales agredidos

**Tánger**.—Comunican de Arcila que al regresar al campamento dos oficiales después de cobrar sus consignaciones respectivas, fueron agredidos por sus asistentes que pertenecían a la policía indígena, los cuales dispararon sus fusiles contra los oficiales por la espalda, uno de los cuales quedó muerto y otro gravísimo. Los moros se internaron en la montaña.

## SECCION RELIGIOSA

— Cultos para mañana —

### Santoral

JUNIO

18

MARTES

Stos. Marco, Marcelino y Ciriaco mártires

La misa y oficio divino son de Santo del día.

**SAN NICOLAS**.—A las 8 y media, horas Canónicas y la Conventual solemne. Por la tarde a las 4, Visperas y Completas.

**PARROQUIAS**.—A las 8 misa Mayor y a las oraciones se resará el Santo Rosario.

**CARMEN**.—A las 5 y media 6, 7, 8 y 8 1/2 misas resadas de Comunión general Reparadoras por la Conversión de pecadores.

**CAPUCHINAS**.—A las 7 y 10 misas y Hora Santa con manifesto y bendiciones del Santísimo Sacramento. En las demás iglesias a sus horas los cultos diarios.

### MES DE JESUS

Prosigue la tierna devoción del mes del Corazón de Jesús en San Nicolás a las 11 con manifesto y cánticos; en las Capuchinas, a las 8, con manifesto; en San Roque, a las 7, con manifesto; en San Francisco, a las 8, y en el Carmen, a las 5 y 8, con misas de Comunión reparadora y manifesto por los socios del Aposto, lado de la Oración, con la rilla cantada por un coro de niños.

**NOVENAS DE SAN ANTONIO**  
En San Francisco, a las 5 de la tarde con sermón; en San Nicolás a las 7 de la mañana con misa, y en Agustinas, a las 8 y 6 de la tarde por la Juventud Antoniene.

## Banco de Albacete

SUCURSAL DE ALICANTE

Operaciones de Banca y Bolsa — Cuentas corrientes con interés — Caja de Ahorros —

Horas de caja de nueve a una y de tres a cuatro.

## RAZONES

por las cuales no debe usted comprar pielé mos que en

### - Casa Solá -

**Primera**.—Porque SOLA es el único que se atera en Alicante.

**Segunda**.—Porque comprándose las a SOLA las adquiere usted directamente del fabricante y gana lo que el intermediario debe ganar.

**Tercera**.—Porque usted misma puede ver los materiales que en la cofección se emplean.

**Cuarta**.—Porque si en el momento no say lo que usted quiere, se le pueda hacer es el acto.

**Quinta**.—Porque comprándolas en Casa Solá se le pueden reformar cuando la moda cambia o cuando usted lo desea.

**Sexta**.—Porque como Solá las fabrica tiene un jorsurrido que nadie y **Séptima**.—Porque es donde la encontrará usted más baratas que en lado alguno.

Si esto lo dudara usted, dese una vueltecita par Casa Solá, y se convencerá de la veracidad de cuanto acaba de leer.

## Farmacia

DE

Francoisco Péres Ortiz Chápuli

Plaza de Navarro Rodrigo, 6

Benafía

ALICANTE

## FOTOGRAFADOS

Se hacen a la media tinta antioptias y zincografía.

Servicio rápido.

Riego, 4, 2.º Alicante

ALICANTE

# “Numancia”

Sociedad Anónima de Seguros Marítimos

Domicilio social: Madrid

Esta compañía cubre también los riesgos de guerra

Delegado para Valencia y Alicante

MANUEL ROSARIO

Plaza Isabel II, 14, bajo,

Alicante

TELEFONO NUMERO 356.

# VITICULTORES

CON EL EMPLEO DEL AZUFRE PRECIPITADO

no aparecerá en vuestros viñedos la temible plaga del

OIDIUM

Pedid detalles a

OTTO MEDELM

VALENCIA

BARCELONA

MALAGA

Alfredo Calderón, 13

Bailén, número 2

Prim, número 2

Sulfato de cobre

Azufre sublimado

DEPOSITOS DE ABONOS QUIMICOS Y ORGANICOS

Agencia: Alicante, calle Cañalejas, 20, bajo

## - La Moderna -

DE

ELEUTERIO CRUZ GALINDO

Gran surtido de calzado de lujo y a la medida.—Surtido especial en clases económicas.

Castal-os 35

Alicante

## Parada de

## Los MURCIANOS

Especialidad en barquillos rellenos, turrón de Jijona y Cádiz y toda clase de helados y refrescos.

Plaza Isabel II,

Alicante



